



LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Eleccion completa: 1 pta. 50 cént. al mes en Murcia y 5 ptas. al trimestre fuera.—Eleccion local: 1 pta. al mes en Murcia y 3-50 al trimestre fuera.—Ultramar y extranjero: 10 ó 7 ptas. trimestre.

CONDICIONES DE SUSCRICION.

Los pagos son adelantados.—No se admiten se- nos.—Las suscripciones empiezan los dias 1.º y 16 y g rminan con los trimestres naturales.—Numero del dia 10 cént.: atrasado 1 pta.

PUNTOS PARA RECIBIR SUSCRICIONES Y ANUNCIOS.—En MURCIA, en la redaccion y administracion, 400, 5.—MADRID, la Agencia Escañez, Preciados, 35.— BARCELONA, Carstano Corral y Mañ. Fernando VII y Arolas, 5; Roldós y Comp. Escudillera, 41, entrada por la de Agla. P. C. Bartrina, Tallers, 2.—PARIS, Agencia franco-hispano-portug ypo de don C. A. Saavedra, única encargada de recibir los anuncios extranjeros.—HAMBURG, (Alemania) A. Joffe Steiner, expeditor de anuncios.

ACADEMIA DE MATEMATICAS PREPARATORIA PARA CARRERAS ESPECIALES, dirigida por **D. FRANCISCO GOMEZ GARCIA,** Calle de Sta. Catalina, 8.

Se facilitan gratis reglamentos á quien lo solicite.

LA PAZ DE MURCIA.

Hoy se ha repartido «La Democracia» con dos columnas en blanco, que son las que constituian, á nuestro parecer, su artículo segundo.

El colega de la calle de San Nicolás se contentó con anunciar en letras mayúsculas el triunfo de su título y nada dice de él; en cambio se ocupa y vuelve á ocuparse con entusiasmo, como si fuera de la familia, del Sr. Gomez Diez con motivo de su visita al Circulo constitucional, de sus discursos y los de contestacion. La verdad es que no vale ocuparse de Gomez Diez que de Castelar, pues es de mas interés el asunto.

Una comision del partido conservador ha tratado de visitar al Sr. Gobernador para pedirle la reposicion del Ayuntamiento suspenso, pero el señor Helguero no pudo recibirla, así como tampoco á otras personas, por hallarse algo enfermo, cuyo estado nos alegraríamos desapareciera enseguida.

El diputado electo Sr. Gomez Diez ha salido para Torrevieja á pasar unos dias en aquellas frescas playas en compañía de su esposa y demás familia.

En la crónica del dia sigue ocupándose «La Democracia» del pacto de los disgustados de los fusionistas y de lo que tramitan, y de lo que le cuentan los constitucionales. Leyendo esta crónica casi están leídas las anteriores.

Respecto á las nuevas afirmaciones de «El Noticiero» acerca de la existencia del oro en nuestras minas, dice hoy con fundada razon «El Eco»:

«Pero entre tanto se hacen comentarios de mil clases y el tiempo parece que va alargándose lo mismo que la ciencia, cuando hay grande interés en saber la certeza, en ver el oro al público, en una palabra, en focar sus resultados que es el mejor argumento para convencerse de la existencia de tan rico mineral.»

Y cuidado, que nosotros no negamos; esperamos y nada más.»

Recordamos nuevamente que la cantidad que resta en nuestro poder, de la suscripcion que abrimos en nuestras columnas la destinamos al socorro de viudas, huérfanos ó desvalidos que procedentes de Orán, hayan regresado á esta capital y sus partidos.

En la misma forma se distribuirán los fondos que restan á nuestro colega «El Imparcial».

Los que se crean con derecho á socorro pueden acudir desde luego á nuestra redaccion.

Los descubiertos que hay á favor de la Hacienda por el ramo de minas se están realizando con actividad y se espera quedan hechos efectivos en un breve plazo.

Dice «El Diario de avisos» de Cartagena:

«Nuestros vecinos de la capital, están de enhorabuena porque van á tener ocasion de aplaudir á la primera compañía cómica de España.»

Dice «La Crónica» de Almería:

«Ya somos varios los periódicos que nos ocupamos del asunto de los treinta mil duros que del fondo de inundaciones han salido para la reparacion de los templos de esta provincia y entregados al Sr. Obispo de Almería, por la Junta de Senadores y Diputados, pero creemos que ni nosotros ni el público podrá satisfacer la natural curiosidad que en todos ha despertado la percepcion é intervencion de los treinta mil del pico.

A nosotros se nos ocurre preguntar: 1.º En virtud de qué propuesta legal se ha girado la citada cantidad por la Junta de Senadores.

2.º En qué templos se ha invertido, cuáles fueron los daños sufridos por estos y qué reparaciones se han hecho.

3.º y último. La relacion de la obra ejecutada y la legalizacion de su importe por el Arquitecto provincial,

que en nuestro concepto es la persona competente que debe autorizarlo.

Pero desgraciadamente esto no lo sabemos, si el asunto no se aclara en las Cortes, como se aclarará; mientras tanto, las columnas de «La Crónica» quedan abiertas para aquellos que quieran suministrar datos sobre los tres puntos que comprenden nuestras preguntas.»

En aquellas fincas procedentes de bienes nacionales en que no se ha verificado el pago del primer plazo dentro de los primeros 15 dias, se ha hecho este efectivo de los depósitos provisionales que constituyeron los rematantes, y además se ha dispuesto se proceda de nuevo á la subasta de dichas fincas.

Justas son las siguientes líneas que hoy leemos en un colega local:

«No hay duda que el Sr. Gomez Diez es un hombre público de especiales dotes, que está llamado á hacer mucho bien por Murcia y á influir favorablemente en su política. En algunos meses se ha ganado una situación ventajosísima, que él sabrá tratar con el exquisito tacto que la distingue. Tiene las simpatías, el cariño, la adhesion de todos los constitucionales. Goza de la mas alta consideracion de los demás partidos, puesto que sus jefes y hombres mas importantes le han visitado antes y despues de la eleccion; y todos le han felicitado personalmente por su triunfo. ¡Qué mas pueda desear el señor Gomez Diez! Creemos que estará altamente satisfecho, y á su talento y excelentes facultades queda encomendado el uso de tan valiosas circunstancias y de estos favores de la opinion, que en realidad merece en concepto de todos.»

Los socios del Circulo constitucional dieron anoche una serenata á su presidente D. Julian Pagan, por el triunfo de su candidatura en la circunscripcion de Cartagena. El Sr. D. Julian Pagan á su vez recibió esta felicitacion con la amabilidad que le caracteriza, y obsequió á los socios del Circulo con un refresco, en que los brindis fueron notables y significativos.

En la imposibilidad de reseñarlos todos, haremos mencion de los que pronunciaron los Sres. Galiana, Palao, Medina (médico), Pino y Vivo, y de una vez los de todos los asistentes. Pero para retratar el espíritu que dominó en esta reunion, nos fijaremos en dos: el del Diputado electo y el del Sr. Palarea. Los anteriores brindis á estos, más que políticos, habian sido amistosos; iban saturados de alegría y cariño privado, íntimo y entusiasta hacia la persona del Sr. Pagan. Cada cual revelaba su corazón con franca espontaneidad, recordando las múltiples pruebas de amistad y cariño, y explicando el poder de las simpatías y los lazos particulares, aparte de los políticos, que le ligan con el Sr. Pagan. Declaraciones de confianza, de fe inquebrantable, de esperanzas levantadas en el amigo fiel y en el político probado por su integridad, eran todos aquellos brindis improvisados, en los cuales bullian los más nobles afectos.

D. Julian Pagan tuvo que contestar á todos, y lo hizo ventajosamente, batiéndole para ello dejar hablar á su corazón. La intimidad del padre, la confianza del hermano, la fe de la amistad dominaban en sus frases. Puso á merced de sus amigos todo su valimiento, que él llamaba escaso, y se ofreció á hacer el oficio de importuno peticionario, de agente infatigable cerca de los diputados D. Pedro Pagan y D. José Gomez Diez, el primero de los cuales lleva en sus gestiones en favor de la provincia la autoridad de su jefatura y el prestigio de su antigüedad, y el segundo ha de ser en todas partes y circunstancias una potencia de primer orden por su preclaro talento y por sus grandes dotes de hombre político. Brindó por ellos con verdadero arranque de entusiasmo.

El último brindis fué el del Sr. Palarea, que ya habia expresado otros, pero que en éste supo condensar en breves palabras cuanto allí se habia dicho en dos horas. Cariño y amistad para uno de los tres diputados, respeto y subordinacion para otro, fe y adhesion leal para el tercero, proclamaba el señor Palarea, brindando por los tres y por su identificacion en un interés comun por la causa de la libertad y por el bien de la provincia de Murcia.

En el tren-correo de hoy ha pasado por la estacion del ferrocarril de esta ciudad nuestro estimado amigo el dis-

tinguido oculista establecido en Murcia D. Antonio de la Peña Rodriguez, quien despues de pasar unos dias en la finca que su señor padre posee en el término municipal de Pacheco, regresará á esta capital, donde tendremos el gusto de saludarle.

El «Boletín oficial» que andaba escaso de original, aunque debía suceder lo contrario, tiene que publicar un suplemento inmediatamente, segun dice la ley electoral, insertando las listas de electores y elegidos de todas las mesas de esta provincia.

El domingo se verificará en todas las cabezas de distrito electoral, y ante la junta de escrutinio, presidida por el Juez correspondiente, el escrutinio general de cada distrito ó circunscripcion.

Un artículo algo fuerte trae hoy «La Solucion» de Cartagena con motivo de las disposiciones dictadas para la eleccion de Totana, y en el cual no trata bien á nuestro digno Sr. Gobernador.

Leemos en «La Democracia»:

«En Ojés ha causado el aire abrasador de los dias 18 y 20, grandes estragos en los esquilmos y hortalizas.»

En el mismo pueblo, fué gravemente herido un infeliz jornalero, á consecuencia de un desplomado ocurrido en la yesera donde trabajaba.»

La escuela de Canto, que dirige el señor Lucas se ha trasladado á la calle de Organistas, núm. 4.

Con referencia al comunicando del señor Robles, dice hoy «La Democracia»: «Sentimos en el alma no poder publicarlo, hasta hacer un descargo en nuestra conciencia, advirtiendo al comunicante, que su comunicacion, fuera de algunas alusiones que hemos de contestar como merecen, es la prueba más elocuente de cuanto hemos dicho.»

Si despues de estas advertencias el señor Robles insiste en que vea la luz pública su comunicado, la verá, pero nunca podrá negar, que por nuestra parte, le advertimos los peligros que corre, por la dura réplica que nos obliga á dirigirle.»

Para el domingo quedará concluido el arreglo del paseo de Capuchinos.

Mas de 40 permisos para enlucir fachadas se han autorizado en los dias que van desde que se acordó relevar de pago de derechos por los quince dias últimos de este mes.

Esta tarde se celebra Junta administrativa en el despacho del Sr. Jefe económico para ver y fallar en un caso de aprehension de 100 kilos de harina en la senda de Granada.

Pasado mañana sábado tendrá lugar en el Teatro-circo la primera funcion, la cual anunciaremos mañana, pues por ser LA PAZ periódico de la noche daremos esos anuncios como otros el dia antes.

Se ha limpiado la mingitoria inmediata al buzón de Correos, pero no se ha quitado el entorpecimiento que ha de tener el conducto, ni se le ha puesto regilla para evitar que pueda obstruirse de nuevo y no se ha adelantado mucho, si bien es de agradecer que se halla atendido en parte nuestra reclamacion.

Se anuncia como próxima la publicacion de un periódico no diario, político, para defender las ideas posibilistas y hasta se dan los nombres de los que han de estar al frente del futuro colega.

No hay nada de lo que dice hoy «El Eco» respecto á que los Alcaldes del Ayuntamiento interino vayan dejando la carga, unos en otros. El Sr. Soler se halla en su puesto y si le obligase alguna circunstancia á usar de licencia, que no sería por motivos políticos, el Sr. Padilla no rehuiría el aceptarla por el tiempo que fuese preciso. Todos los individuos del Ayuntamiento interino permanecerán en sus puestos mientras no se les retire.

A consecuencia de una repentina y grave indisposicion que aquejó hace dos dias á nuestro estimado amigo D. Ricardo Moseguer Huertos, ha dejado de existir en la mañana de hoy. Sentimos la pérdida de tan buen amigo y el dolor que ha producido á su apreciable familia.

La eleccion de hoy la ha presidido el Alcalde accidental Sr. Soler, tomando

parte en ella como hace tiempo anunciamos, solo los mayores contribuyentes: de los 168 que figuran en la lista solo han concurrido los 33 que siguen: Sres. Elgueta é Illan Pelegrin como escrutadores y Campillo Selva como secretario. Lario, Fúnes, Gimenez, Pagan (D. J.), Girada, Guirao (D. Angel), Garcia Arca (D. R.), Conde del Valle, Melgarejo (D. F.), Fontes Contreras (D. J. y D. L.), Lopez Martinez, Aleman (D. J.), Ugarte, Serrano (D. M.), Bellando, Hernandez Ginor, Noguera, Garcia Rubio, Flores Paco, Abellan (D. J. A.), Lopez Pelegrin, Grech, Miró, Campillo Munuera, Bastida Salinas, Ruizperez, Cantó, Navarro Cerrochano (D. R.) y Atienzar.

El escrutinio ha dado la siguiente eleccion de compromisarios:

	VOTOS.
D. Joaquin Fontes Alvarez de Toledo.	31
José Lopez Pelegrin.	31
Ramon Navarro Cerrochano.	29
Juan Antonio Flores.	28
Mariano Girada.	27
Julian Pagan Ayuso.	27
Gerónimo Garcia Rubio.	25

A las 11 obraban en poder del señor Gobernador y de la Diputacion las copias del acta detallada del acta y á seguida quedaron extendidas y han sido remitidas las de los elegidos.

Hoy trae la «Gaceta» el principio de la tarifa de arbitrios municipales del presente año que rige en Madrid.

Una parte de un guardia municipal sabemos ha sido trasladado al juzgo municipal del distrito de la Catedral. Ignoramos la causa.

La recaudacion de consumos de ayer fué la de 939 ptas. 71 cént.: el total de la tercera semana el de 8,694 con 45.

Los vuelcos de los carruajes de que se ocupan nuestros colegas han sido ocasionados por un monton de grava que no pudo ser extendido como los demás, á causa de haberse depositado despues de retirados los encargados del arreglo de la vía, y mas que por esa causa por la inveterada imprudencia de guiar los carruajes desde el interior de los mismos. Para evitar el que pudieran repetirse se dictaron en el acta las correspondientes órdenes.

A consecuencia de una denuncia hecha por el celoso conserje de la Casa-rastro, de que iban á ser muertos dos machos en vena, á lo que parece no era ageno alguno de los que debian evitarlo, hubo ayer una cuestion en aquel establecimiento municipal, lográndose que no se verificara la matanza de dichas reses, aunque se dice se verificó fuera. Esto ha dado lugar á indagaciones y declaraciones que ha tomado hoy el alcalde accidental Sr. Soler.

En el manicomio ha tenido ingreso el vecino de Cartagena, Pedro Gabarron Ruiz.

SECCION OFICIAL.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE MURCIA.

Se hace saber: Que verificado en el dia de ayer el sorteo de los contribuyentes asociados que han de formar en este año económico con el Ayuntamiento la Junta Municipal, dió el resultado que queda expuesto al público en el vestibulo de la Casa Consistorial, á los efectos del art. 69 de la Ley Municipal.—Murcia 23 Agosto 1881.—Victor Soler.

SECCION NEUTRAL

El periódico madrileño de que es director del Sr. Pagan, publica en su número el dia 23 de los corrientes, el siguiente telegrama:

«Murcia 22 (12:40 m.) Redaccion «Correspondencia Ilustrada».—D. Pedro Pagan diputado electo, en primer término. Votacion notable por espontánea, 1.266 votos. Gran entusiasmo. Corroborado de este modo jefatura del Sr. Pagan en el constitucionalismo de Murcia.»

Fiamos á la buena fé del Sr. Gonzalez, la rectificacion de un concepto equivocado que contiene el preinserto telegrama, pues harto le consta que la fraccion constitucional que tan dignamente preside el Sr. Leante, no reconoce, por ahora, otra jefatura, que la de D. Práxedes Mateo Sagasta.

Y si el Sr. Gonzalez cuyo derecho á entusiasmarse somos los primeros en reconocer, necesitase, que no necesita, de un consejo, se lo daríamos rogándole á la vez, que atendidas las circunstancias porque atravesamos, no se ocupase mucho de segundas jefaturas, para no herir susceptibilidades, ni ahondar excisiones que tanto enervan las fuerzas de nuestro partido, con gran contentamiento del adversario comun.

VARIEDADES.

LA PAZ EN MADRID.

REVISTA SEMANAL.

¡Felices los que pueden respirar las frescas brisas del Cantábrico! ¡Qué Madrid! ¡Todos huyen de él! Aquí nos quedamos los desheredados de la fortuna; teniendo por única distraccion, alegre y placentera, los Jardines del Retiro con sus clásicos conciertos por la orquesta de Chapí, con sus comedias, sus zarzuelas, sus bailarinas, sus coros, etc. etc. Pero tienen los Jardines un aliciente sobre todos los mencionados. ¡Qué mujeres! Flexibles, ligeras, vaporosas, elegantes y más que esto, bonitas, muy bonitas.

Así es que los *amateurs* van allí, porque en aquel delicioso sitio á la luz del gas admiran tanta hermosura y contemplandola extasiados se olvidan de los rigores del calor y de los grados que ha alcanzado el termómetro durante el dia y de todo en fin, porque ellas lo hacen olvidar todo.

No es extraño. A mí se me olvidaba decir tambien una cosa muy necesaria á que allí se rinde ferviente culto.

Me refiero al *restaurant*. En él se ha discutido de sobremesa la candidatura ministerial, la conservadora, la del comercio y no sé si alguna otra.

Sin duda por esta circunstancia estas candidaturas son más razonadas y sobre todo más frescas que la acordada en Biarritz.

En el *restaurant* de los Jardines almuerza, come y cena la *haig-life* de la sociedad madrileña que no veranea y que tiene dinero, por que, la verdad sea dicha, los precios son un tanto excesivos.

Vaya una prueba. Anoche le costó á un amigo una ensalada rusa 70 rs.

Tiene la palabra para rectificar al señor Albareda.

Hay que advertir que la ensalada era para cuatro.... Conque ajuste la cuenta el que quiera.

Y á este tenor todo.

Por eso yo no como.

Es decir, no como en los Jardines.

Como en casita con la familia y concluido mi siesta correspondiente. Despues á «El Niágara».

¡No hay que asombrarse!

«El Niágara» es una cómoda casa,

de baños á donde acudimos, á refrescar nuestras humanidades la generalidad de las personas de *clase* que en Madrid quedamos.

Baños económicos generales á placer y para una ó varias personas.

El sitio es magnífico.

Los que allí vamos, nos hacemos la ilusion que estamos en Biarritz y como que en este pícaro mundo vivimos de ilusiones, vamos viviendo.

En el mes de Octubre cuando, ausentes, y presentes en Madrid, nos hallamos en la Puerta del Sol, calle de la Montera, Hortaleza, Arenal, Carretas, y Carrera de S. Gerónimo, no se nos conocerá en la cara quien ha estado en Biarritz, S. Sebastian ó S. Juan de Luz, y quien se ha quedado en su casa, como *Cachupin* el 24 de Enero.

Del establecimiento balneario referido no lo puedo dar mas datos.

¡Datos!

Palabra puesta en boga durante la semana que hoy finaliza y que ha de continuar en la próxima.

Me refiero á los *datos electorales*.

Todos los periódicos políticos de Madrid y provincias se han ocupado de estos datos desde el domingo hasta el sábado y sin embargo faltan *datos* por publicar, varias provincias no han remitido todos los *datos* y de Canarias y provincias de Ultramar no se saben *datos*.

Despues de los *datos*, se presentarán *datos* á los que resulten elegidos como diputados.

Véase la última página.

La Sibila.

Notorio contraste ofrece la conducta de los dos jefes del partido conservador, sin contar con el tercero en discordia, que encerrado en un silencio elocuente no se ha decidido todavía a salir de las sombras del misterio que le envuelven.

Los Sres. Cánovas y Romero serán una misma cosa, como dicen sus correligionarios, pero no lo parecen. En las elecciones han sido la antítesis más cabal y cumplida que puede imaginarse. El Sr. Romero Robledo representando la actividad, el movimiento, el cabildo, estableciendo en su casa máquinas electorales, dando consignas, exhibiéndose, haciendo cuanto ha podido por resucitar muertos y alentar á los vivos, convirtiéndose en agente electoral, ha hecho prodigios de habilidad y destreza. El Sr. Cánovas, por el contrario, lejos de la agitación y la lucha, se retira voluntariamente de escena, y ni una sola palabra suya resuena en los momentos del combate para confirmar á los fuertes y alentar á los débiles. Diríase que ha querido anular su personalidad y alejarla todo lo posible del campo de batalla en que estaban empeñados sus amigos.

Sólo despues que la lucha ha pasado, se ha decidido á hablar la Sibila. El Eneas venturoso que ha oído sus palabras proféticas, ha sido un corresponsal del *Temps*, de cuyas columnas has ha recogido cuidadosamente *La Epoca*, nuevo Virgilio encargado de darnos á conocer como por tabla el pensamiento del jefe de los conservadores.

No referiremos minuciosamente la larga conversacion sostenida entre el corresponsal del periódico parisiense y el Sr. Cánovas. En la mayor parte de ella se reproducen casi sin variantes los lugares comunes de que se ha servido la prensa conservadora para hacer la oposicion. Nos parecia estar leyendo un artículo de *El Estandarte* ó un desahogo de *El Cronista*.

Hay, sin embargo, algo nuevo que consignar en las declaraciones del señor Cánovas. Dejándose llevar de su carácter, se ocupa de su personalidad, atribuyéndose, con la modestia que le es propia, la gloria de haber reconstituido el partido monárquico y conservador. Comparándose con un escultor, afirma que ha modelado una estatua, mondándola de ángulos, salientes y restos, con cuyas frases califica á los que se han separado de las filas de su partido por no hacerse cómplices de su funesta política. Olvida en qué forma se constituyó la agrupacion conservadora, y la tenacidad con que rebuscó elementos dispersos de todos los partidos, no para modelar una estatua, sino para levantar un edificio con frágiles materiales, de los que muchos se han desprendido y otros se desprenderán sucesivamente, contribuyendo á su total ruina. Cuando el Sr. Cánovas afirma cosa semejante, cree sin duda que el país ha perdido la memoria.

Despues de todo, se advierte—y de ello nos congratulamos—que el señor Cánovas no parece influido del espíritu pesimista que domina á muchos de sus amigos, y que ha dado el tono á los escritos de la prensa conservadora. Segun su opinion, la democracia es impotente, lo es tambien el carlismo, y nada tienen que temer las instituciones, estando asegurados el orden, la tranquilidad y la prosperidad material.

Nosotros sabíamos esto y de ello está convenido el país; pero bueno es que lo diga el Sr. Cánovas y que lo entiendan los órganos de su comunión, cuya campaña alarmista desautorizan por completo estas francas declaraciones.

Falta hacia que hablara el Sr. Cánovas, y que se desquitase en cierto modo del papel desairado que está haciendo en San Sebastian. Necesario era que diese alguna señal de vida el que durante las pasadas elecciones ha escondido su baston de jefe, para irse á tomar baños como el último soldado con licencia.

Sin embargo, muy poco sustancial ha dicho la Sibila para descubrirnos los hilos misteriosos del porvenir. En su mayor parte, el corresponsal del *Temps* se hubiera ahorrado el trabajo de recoger tan cuidadosamente las impresiones del Sr. Cánovas, con sólo hojear la coleccion de cualquier periódico canovista.

Sólo habrá advertido, que la Sibila no estaba agitada del furor, del *delirium tremens* que sin duda el calor comunica á la prensa madrileña que defiende los intereses conservadores. Quizá tenga esto una explicacion fácil, si se tiene en cuenta que el señor Cánovas no profetizaba á la entrada del infierno, sino á la orilla de risueñas playas, donde renacen las esperanzas y mueren las ilusiones.

Muchas de estas ha de ver marchitas el Sr. Cánovas, y acaso la estatua que se lisongea de haber modelado con tanto afán, tiene la base de barro, y quién sabe si la reducirá á menudo polvo la primer piedra desprendida de la montaña.

Carta de Tánger.

Aunque con algun retraso, por la necesidad en que nos encontramos de dar salida en estos dias á otros originales del momento, publicamos hoy la siguiente carta de nuestro corresponsal, que insiste en sus apreciaciones sobre los asuntos de Africa y en la urgencia de que no se olviden las complicaciones que pueden surgir al otro lado del Estrecho, si hemos de conservar la legítima influencia que nos corresponde en el imperio marroquí.

«Tánger 15 de Agosto de 1881.

No logra el tiempo en su constante marcha disipar las sombras que se dibujan en el horizonte de este imperio, haciendo presumible dias venideros de calma, sino que, por el contrario, la fundada creencia de no lejanos acontecimientos se arraiga en toda conciencia observadora, y con racional criterio se presente algo importante y trascendental para este territorio magrebino.

El problema oriental, ó mejor dicho, la que podemos llamar cuestion de Africa, sigue como los rios su fatal curso, y la fuerza de las circunstancias imponiéndose á todas las conveniencias y deseos, trae en la actualidad sobre la Mauritania tingitana los planes y aspiraciones del progreso de nuestra época.

No son posibles tan densas sombras al rededor de la luz; el rayo luminoso se abrirá paso por su misma virtud y en cumplimiento de la fuerza incontrastable de la civilizacion, y de aquí nace que en esta irremediable empresa, tengamos por nuestros intereses y aspiraciones una mision providencial, que á una reclaman nuestra legendaria historia y nuestro acrecentamiento futuro.

Necesarias son todas las estipulaciones que se hagan con el llamado gobierno del emperador; falto de medios para ejercitar toda accion gubernamental, asesorado ostensiblemente por la representacion de Inglaterra; con carencia absoluta de voluntad para cumplir fielmente sus obligaciones, no realiza ideal alguno nacional, porque en buenos principios de derecho internacional no puede considerarse como nacion, el territorio de un país que se encuentra imposibilitado de realizar los más rudimentarios deberes de todo estado.

Las armas españolas abrirán las puertas de ese imperio á las naciones de Europa, y, sin embargo de la iniciativa y esfuerzo español, los resultados beneficiosos los han obtenido y obtienen los extraños, mientras nuestra nacion no disfruta de la utilidad que de derecho le corresponde.

Interviene España el erario marroquí en la renta de Aduanas, y á pesar de la intervencion española, las Aduanas de Marruecos se han convertido por los ingleses en factorias mercantiles, que explotan á

presencia del cónsul español interventor. Monopolizadores del comercio en la costa del Magreb, obtienen el consumo de la industria inglesa como si fuera una colonia británica; llevan su accion política á la morada imperial de Fez, dirigiendo como únicos árbitros la gestion del soberano.

Jefes militares ingleses enseñan la táctica de la guerra á las huestes de S. M. serifiana, el llamado ministro de Negocios del emperador, suscribe las notas de la embajada inglesa, en una palabra el territorio magrebino no es otra cosa que un débil é inepto pupilo, bajo la autocrática tutela de la política británica.

Y todo esto sucede en contra de nuestros intereses y en perjuicio de nuestros derechos, que la nacion que, como la nuestra, tiene de antiguo tratados con Marruecos, que aseguran su influencia, no debió nunca ceder en esta clase de asuntos en los cuales, no sólo van envueltas las legítimas aspiraciones de un pueblo, sino que son cuestiones de dignidad nacional.

Los que de antiguo tenemos pequeñas plazas en toda la costa del imperio marroquí, que son como centinelas avanzados de la patria, los que en más de una ocasion y por el esfuerzo heroico de las armas hemos en bien de la civilizacion contenido y humillado el salvajismo de ese pueblo, no podemos, ó mejor dicho, no debemos consentir que nuestra tradicional obra desaparezca al impulso de extrañas ambiciones, que para consentirlo tendríamos indudablemente que desaparecer como nacion, ó matar, por un decaimiento impropio de nuestra hidalga y alta raza, legendarias aspiraciones y patrios ideales.

Cuando surge la cuestion de Africa en toda su importancia y desnudez, cuando se muestran como en el fondo de lago cristalino los propósitos y tendencias de las naciones, ¿que extraño es que un corazon español pida al Gobierno de su patria, mostrándole el protocolo de nuestros tratados con Marruecos, que fije sus ojos en esta region, en sentido de levantada gestion española, si aquí, en este antiguo jardín de las Hespérides, está nuestro engrandecimiento nacional, la realizacion de nuestras legítimas esperanzas, y la consolidacion de vetustos é indiscutibles derechos?

Un dia y otro con tenaz insistencia lo estaré repitiendo: en Marruecos se hace preciso iniciar una política activa y que proteja nuestros intereses, como medio de no devorar en dias no lejanos las angustias de nuestra ruina, y las amarguras de remordimientos fundados.

Hechos y dichos

Programa para hacer elecciones, confeccionado por *El Cronista*:

«Que un protegido del Ministerio ha sido derrotado. ¿qué importa? Se le resucita, y se da otra nueva prueba de poder, para que las gentes crean que contra la voluntad del Gobierno no es posible obtener la investidura de representante del país.»

Ahora nos explicamos por qué y cómo salian diputados algunos conservadores, cuyo triunfo no era posible dentro de la legalidad y justicia.

Con este proceder, fácilmente se reunian unas Cámaras como las de los tiempos conservadores.

¿Para qué habian de tener en cuenta los conservadores ni la ley, ni la moralidad, ni los electores, ni el país? ¿Para eso eran Gobierno!

Dice *La Integridad*: «Valemos poco, no representamos nada.» Esta verdad es más grande que una casa.

Un diario conservador asegura que sus amigos han vencido en Madrid á todos los partidos.

El colega ha llegado al colmo de la ilusion.

La fusion subsiste, no por la virtud de sus principios, sino por el patriotismo de sus adversarios.

Así lo afirma, con mucho desparpajo, *El Cronista*, que se pinta solo para hacer afirmaciones de esta índole.

De suerte, que, dando crédito al colega, la fusion debe gratitud eterna á los húsares y demás individuos de la conservaduría y á todos los partidos de oposicion.

Permítanos el periódico de Romero que nos riamos de su peregrina ocurrencia.

Dice un periódico conservador: «¿No hemos de contentarnos con lo poco que hemos conseguido?»

Ya lo creemos que pueden estar contentos los conservadores.

Nadie, como ellos, que conocen sus fuerzas, pueden considerarse satisfechos, tanto del resultado de las elecciones, como del éxito de su propaganda, sus abusos y sus manejos electorales.

No hay fraccion política que no crea que ha triunfado.

Los conservadores aseguran su triunfo. Cuando se les demuestra lo contrario aseguran que ese triunfo es moral.

Los demócratas tambien han triunfado, segun *El Progreso*.

Los neos no están descontentos del resultado de las elecciones.

Esto tiene una explicacion. Todos han obtenido un triunfo, con relacion á sus fuerzas, es decir, que cada partido político representa en el Parlamento lo que realmente es.

¿Y luego se atreverán á hablar de máquina electoral, coacciones é imposiciones!

De *La Integridad*:

«Hoy será obsequiado nuestro ilustre amigo el Sr. Romero Robledo, con un banquete por los socios del círculo liberal conservador.»

Conservadores y estómagos agradecidos.

La Discusion aconseja á los demócratas que forman el partido dinástico-democrático:

«Que se unan á los demás demócratas. Que vengan al campo de la union democrática, donde se olvidan todas las procedencias, donde todos nos reconocemos hermanos, prescindiendo de lo diferencial para atender á lo fundamental, sin volver nunca los ojos al pasado, sino teniéndonos siempre fijos en el porvenir, que no hay duda será nuestro.»

¿Qué mal reclamo hace *La Discusion*!

¿Qué desierto está su campo cuando admiten él á todo el que se presenta, no espontáneamente, sino merced á las condiciones y dádivas con que le brinda!

¿Que se olvidan las procedencias!

¿Que todos son hermanos!

¿Que no se vuelven los ojos á lo pasado!

¿Qué procedencias, qué hermanos y qué pasado serán!!

La vanidad é hinchazon de los conservadores no tienen ejemplo. Sin ellos no hay virtud, ni paz, ni legalidad, ni patria. Todo lo grande, todo lo digno y levantado, pertenece á su partido.

Entre ellos están los eminentes patrios, los sabios estadistas, las mayores ilustraciones del país.

Tanta presuncion, tanta vanidad, tan excesivo engrimiento, revela claramente lo contrario de lo que afirman.

El verdadero mérito va siempre acompañado de la modestia.

Es verdad que los conservadores carecen de abuela que los alabe, y por eso se alaban tanto.

Pigmeos políticos, temiendo que, dada su pequeñez, nadie repare en ellos, gritan desafortadamente para llamar la atencion, como el enano que colocado en medio del camino en una noche oscura, denunciaba su presencia dando estentóreas voces para evitar que los transeúntes le arrollaran á su paso.

El triunfo de los Sres. Cánovas y Romero, es para la prensa conservadora una prueba concluyente de las simpatías y del arraigo que tiene en la opinion el partido de que aquel es jefe.

Pero la derrota de la inmensa mayoría de los candidatos conservadores

es para la prensa de esta comunión, no una prueba palmaria en contra de esas pretendidas simpatías y de ese supuesto arraigo, sino una demostracion plena de las ilegalidades y violencias cometidas por el Gobierno.

Sabíamos de antemano que así se expresarian los órganos del canovismo y por esta razon no nos causa extrañeza su conducta.

Signan, pues, unas veces encomiando la importancia de su partido y otras acusando al Gabinete y á sus delegados de haber cometido toda clase de coacciones y vicios electorales para falsear la opinion del país, que éste, en cambio, condecora de la injusticia con que proceden, continuará prestando su apoyo á la situacion actual y hundiendo más y más en el abismo de su descrédito á esos puritanos de última hora, que si alguna vez se ocuparon de los intereses públicos, fué para introducir en ellos y en todo lo que afecta á la vida pública de esta nacion el más completo desbarajuste.

Ha fallecido en Lillo, ayer á las doce de la mañana, la señora doña Lucia Gonzalez, hermana de nuestro distinguido amigo el señor ministro de la Gobernacion.

Damos nuestro más sentido pésame al Sr. Gonzalez y á su desconsolada familia.

¿Qué creen ustedes que significa para *El Estandarte* la derrota de sus amigos en la reciente lucha electoral?

Pues nada menos que la derrota de la monarquía.

¡Oh! ¡Ah! ¡Oh!

¿Qué cosas más estupendas se le ocurren al heredero de *La Política*!

Publica *El Globo* un pequeño artículo á propósito de las elecciones en Totana, en el que se dirigen á los candidatos que se presentan como adictos por la circunscripcion de Cartagena, cargos tan gratuitos como inexactos, y que no debemos dejar pasar sin correctivo en lo que se refiere á nuestro respetable y querido amigo el señor general Cassola.

Ni el candidato á que aludimos necesita en aquella circunscripcion que se le apliquen votos, ni valerse de ciertos medios para conseguir el triunfo.

Quizá algunos amigos de *El Globo* no puedan decir lo mismo, y es extraño que el colega posibilista traiga á colacion la fé púnica y otras cosas por el estilo, y que dude de que se haga justicia, cuando tiene pruebas fehacientes, no sólo de justicia, sino de benevolencia.

Oficial

La Gaceta de hoy no contiene disposicion alguna de interés general.

Telegramas

Paris, 23. Un telegrama de Santo Domingo fecha-do el 9 del corriente dice que el gobierno dominicano habia dirigido al cónsul español en aquella capital una protesta contra la expedicion del vapor *Guillermo* de Puerto-Rico, entre cuyos tripulantes se hallaban 50 soldados españoles.

El cónsul español contestó que la expedicion no habia sido autorizada por las autoridades de Puerto-Rico, con cuya respuesta quedó satisfecho el gobierno de aquella república.

Paris, 24. Un ciclón, se hará sentir en España del 23 al 25 de este mes.

El gobierno francés y el de Marruecos han entablado negociaciones para impedir toda clase de conflictos posibles á consecuencia de las operaciones militares proyectadas por Francia en el Sur de la provincia de Orán.

El sultan de Marruecos se muestra favorable á los deseos del Gobierno francés.

Paris, 24. Segun los telegramas de nuestros corresponsales contados con cuidado, el se-

Resultado definitivo de las elecciones es como sigue: Sobre 547 diputados han sido elegidos 488. Hay 64 empates. Los 483 elegidos comprenden: 38 monárquicos. 42 bonapartistas. 43 republicanos, entre los cuales: 34 pertenecen al centro izquierdo. 156 de la izquierda. 187 de la union republicana. 26 de la extrema izquierda. Los republicanos han ganado: 18 asientos a los monárquicos. 38 a los bonapartistas. 12 en los nuevos distritos.

Noticias

Segun los telegramas recibidos en Gobernacion hasta hoy, resultan electos los candidatos siguientes, ademàs de los que ya hemos publicado: D. Ramon Ortiz de Zárate, t., por Vitoria. D. Lucas Urquijo, a., por Amurrio. D. Victor Balaguer, a., por Villanueva y Geltrú. D. J. Taulina, a., por Mataró. D. Vicente Romero, a., por Gracia. D. Joaquin Plana, a., por Tarraza. D. José Mas y Martínez, a., por Manresa. D. Ricardo García, a., por Nules. D. José Escrich, a., por Segorbe. D. José Mata Zurita, a., por Morela. D. J. Anton Ramirez, a., por Vinaroz. D. Adolfo Torrado, a., por Santiago. D. Daniel Rodríguez, a., por Puente deume. Conde de Santovenia, a., general Ferrer, a. y D. Teodoro Robles, a., por la circunscripción de Jaen. D. Ramon Maria Badaran, a., por Tallada. D. J. Pisa Pajares, a., por Carrion. D. Manuel Eguilior, a., por Laredo. D. Hipólito Finat, c., por Segovia. D. José Oñate y Ruiz, c., por Santa Marta de Nieva. D. José Bosch, a., por Tortosa. D. P. Antonio Torres, a., por Gandesa. D. José Rodríguez Rey, a., por Teruel. Sr. La Riva, a., por Villalon. D. J. Salvador Herrando, a., D. Tomás Castellanos, c., y D. Joaquin Gil Borja, p., por la circunscripción de Zaragoza. D. Celestino Aranda, a., por Calatayud. D. Bernardo Toro y Moya, a., D. Sebastian Perez, a., y D. Carlos Huélin, c., por la circunscripción de Almería. D. Carlos Navarro y Rodrigo, a., por Sorbas. D. Francisco Madorell, a., por Villafranca del Panadés. D. Manuel Alonso Martínez, a., por Casp. D. Pedro Gonzalez Marron, a., por Salas. D. Carlos Rodríguez Batista, a., D. José Gonzalez de la Vega, a. y D. Eduardo Genovés, c., por la circunscripción de Cádiz. D. M. Sanchez Mira, a., D. J. Gutierrez

Agüera, a. y D. Pedro Moreno Rodríguez, p., por Jerez de la Frontera, Sanlúcar y Arcos. D. S. Tuero, a., por Lucena. D. Manuel Batanero, c., por Muros. D. José Coll y Moncasi, a., por Fraga. D. Salvador Bayona, a., por Sariñena. Marqués de Ahumada, a., por Ubeda. D. Pio Gullon, a., por Astorga. D. Emilio Perez Villanueva, a., por La Bañeza. D. Juan Peñan, a., por La Vecilla. Conde de Torregrosa, a., por Borjas. D. Vicente Perez, a., por Orense. D. N. Osorio, a., por Saldaña. D. Luis Polanco, d., por Cervera. D. R. Antonio Orense, a., por Cambarados. D. Raimundo Villaverde, c., por Puente Caldelas. Sr. Sanchez Arjona, por Ciudad Rodrigo. Sr. Sanchez Martinez, a., por Cazalla de la Sierra. D. Juan Cañella, a., por Vendrell. D. Miguel Castellet, a., por Valis. D. Enrique Villarroya, a., por Liria. D. Eduardo Aguirre, a., por Bilbao. General Serrano Acebron, a., por la Almunia. El general Salamanca sigue teniendo mayoría en el distrito de Chelva y su eleccion puede considerarse asegurada. D. Leandro Rubio ha obtenido una gran votacion en Cuenca. El Sr. Rodriguez, candidato adicto por Murias de Paredes, ha derrotado al candidato conservador Sr. Fernandez Blanco. El señor conde de Montarco, candidato conservador, ha sido derrotado en Villanueva de los Infantes por el Sr. Gutierrez de la Vega, gobernador de las Baleares. Uno de los diputados electos que mayor número de votos han obtenido, ha sido el actual director de Propiedades Sr. Nuñez de Haro, habiéndole votado en el distrito de Motilla (Cuenca) 1.600 electores, ó sea la casi totalidad de estos. El brigadier O'Lawlor ha obtenido en Montalvan 2.001 votos, y el candidato de oposicion 25. El ex-ministro demócrata D. Eugenio Garcia Ruiz ha triunfado en Astudillo, habiendo obtenido 941 votos contra 303 que ha conseguido reunir el candidato adicto y 227 el demócrata-progresista. Faltan datos de algunas secciones, en las cuales reunirá mayoría el Sr. Garcia Ruiz. En la provincia de Salamanca han triunfado todos los candidatos adictos, incluso el vizconde de Garcí-Grande que ha vencido á su contrincante Sr. Hernandez Iglesias por 11 votos. El señor marqués de Zaldivar ha derrotado, despues de una empeñada lucha, al candidato demócrata, Sr. Carrasco, en el distrito de Don Benito. En la circunscripción de Búrgos han vo-

tado 1.923 electores. El Sr. Gonzalez Marron ha obtenido una mayoría de 167 votos sobre el Sr. Alonso Martinez. El Sr. Pedregal parece que ha triunfado en el tercer puesto de la circunscripción de Oviedo. Con este candidato son siete hasta ahora los posibilistas que ha elegido el cuerpo electoral. El Sr. Eulate, candidato conservador, ha obtenido en Torrecilla de Cameros 586 votos, y el candidato adicto Sr. Codes, 1.729. El candidato Sr. Arribas ha triunfado por Cañete en contra del Sr. Acero, por escaso número de votos. No se puede precisar todavía el resultado de la eleccion de Tremp (Lérida), porque faltan datos de tres secciones, pero se cree que el Sr. Monares vencerá al señor Cabezas. El Sr. Chavarri, candidato conservador, ha obtenido en Guadalajara 1.160 votos, y el Sr. Correa, candidato adicto 1.457. Es seguro el triunfo del marqués de Sardoal por el distrito de Cuellar, habiendo obtenido una gran votacion su contrincante el Sr. Saulate, candidato progresista-democrático. Parece que las actas del distrito de Santa Maria de Nieva, darán lugar á una seria discusion en las Cortes. El marqués de Bendaña ha formulado varias protestas. Parece seguro el triunfo del candidato adicto por Durango Sr. Guardamino, si bien el candidato tradicionalista señor Ampuero, sigue obteniendo una votacion muy nutrida. En el distrito de Plasencia no se ha ultimado todavía el escrutinio, y segun las últimas noticias, el candidato adicto señor Rodriguez Leal tiene sobre su contrincante el Sr. Cepeda 44 votos de diferencia. Faltan datos de dos secciones, que se cree decidirán la eleccion en favor del señor Cepeda. El Sr. Daza ha triunfado en Villanueva de la Serena por 569 votos contra 415 que ha obtenido el Sr. Valmaseda. El brigadier Castro, que ayer á última hora se consideraba derrotado, ha triunfado en Mérida. El candidato posibilista Sr. Calzada, cuyo triunfo se ha venido creyendo asegurado, ha sido derrotado por el candidato adicto de Cazalla. A juzgar por las últimas noticias recibidas esta madrugada en Gobernacion, se cree asegurada la eleccion de D. Miguel Cabezas por Monforte. El Sr. Busutil ha derrotado en Chiva al candidato conservador Sr. Danvila. Por el distrito de la capital de Segovia ha salido diputado el Sr. D. Hipólito Fi-

nat, de oposicion, por 1.604 votos, es decir, 852 más que los obtenidos por el adicto D. Meillon Marin. Es seguro el triunfo del general Salamanca, á pesar de no conocerse el resultado total de su eleccion. El presidente del Consejo de ministros ha hecho saber á la junta directiva de la asociacion de clases pasivas una noticia que ha de producir excelente efecto entre los asociados. Ha dicho el Sr. Sagasta que el Consejo de ministros tiene acordado rebajar el descuento que hoy sufren esas clases, descuento que comenzará á regir en el próximo presupuesto. Telegramas de anoche: Cáceres, 23 (9 n.). El gobernador: El alcalde de Villamil me participa que el 18 del actual aparecieron incendiadas las dehesas de Sierra Cudrasa, de dicho término municipal, corriéndose el fuego en una extension de 36 hectáreas, siendo relativamente insignificantes los daños causados. —Al siguiente dia se reprodujo el incendio en la dehesa de Sierra Albilla, quemándose más de 110 hectáreas, con daños tambien escasos. —El dia 18 se incendiaron tambien las dehesas de Nava y Nava, consiguiendo extinguir el fuego y evitar perjuicios de consideracion. —El dia 20 hubo grandes fuegos en las dehesas de Carralvo, Torre, Torrecilla y Ballesteros, donde ocasionaron perjuicios inmensos, y en la dehesa de la Maja, propiedad de D. Aureliano Garcia, donde perecieron 56 cerdos y 18 resultaron con graves quemaduras. —El dia 22 se inició otro fuego en la dehesa de Cervaldo y colindantes. Unos y otros se creen casuales; pero el juzgado instruye las oportunas diligencias. En nuestro número de ayer adelantamos á los suscritores de Madrid las siguientes noticias: No se ha recibido todavía ningun dato oficial relativo al distrito de Santa Marta de Ortigueira, siendo, por lo tanto, inexacto que nuestro querido amigo el director de la GACETA UNIVERSAL, Sr. Sanchez Pastor, haya sido derrotado. A la hora presente se ignora, por la dificultad de las comunicaciones, el resultado de dicha eleccion. SS. MM. han salido esta mañana á las cinco de Vigo, á bordo de la Sagunto, con direccion á Comillas, segun telegrama del ministro de Estado, que ha vuelto á su castillo de Mos. Los reyes abandonaron ayer tarde á las cinco el pequeño pueblo de Bayona, despues de recorrer la poblacion, siendo victoreados con entusiasmo por el vecindario. El rey Kalakana I regresará esta noche de Lisboa, y se detendrá algunos dias en esta capital. Un telegrama del gobernador de Segovia

via indica esta tarde, que en los pinares próximos á Aguilafuente ha ocurrido un incendio que ha hecho grandes destrozos y ocasionado pérdidas de mucha consideracion. Esta tarde á las cinco se han reunido los ministros en consejo en la Presidencia, para ocuparse única y exclusivamente de examinar el resultado conocido de las elecciones y del nombramiento próximo de senadores. Un telegrama de esta tarde participa que la infanta Isabel saldrá esta noche á las ocho de San Ildefonso, y á las diez llegará á Villalva para tomar el tren del Norte. El Presidente del Consejo de ministros saldrá á las siete para esperar á S. A. en Villalva. Esta mañana se ha arrojado por el viaducto de la calle de Segovia un joven de unos 22 años decentemente vestido. No ha conseguido matarse por haberse tirado desde un punto de la barandilla que no está muy alto, y da á la cuesta de los Ciegos. Ha sido conducida en muy grave estado á la casa de Socorro. Se ha resuelto que los individuos del cuerpo de Estadística, que sirven en provincias, no están sujetos al impuesto de 4 por 100 sobre sus sueldos que algunos ayuntamientos les exigen. El director de establecimientos penales, Sr. Mansi, va á girar una visita de inspeccion á todos los presidios de la Peninsula, acompañado del jefe de negociado D. Aristipo Guillen. Para inaugurar el presidio construido en Ocaña (Toledo), se ha reclamado al ministro de la Guerra, por el de Gobernacion, alguna fuerza de ejército que preste el servicio de custodia en aquel establecimiento. La lentitud con que algunos gobernadores comunican las noticias electorales definitivas, al ministerio de la Gobernacion, desespera á muchos candidatos, á sus amigos y á una gran parte del público, que desearia conocer ya el resultado total de las elecciones en todas las provincias, y que no se ve satisfecho con el balance más ó menos aproximado á la exactitud que ya ha publicado la prensa periódica.

Bolsa

DEL DIA 22 DE AGOSTO. COTIZACION OFICIAL.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, último precio. Rows include Renta perpetua al 3 por 100 interior, Id. id. exterior, Deuda amortizable con intereses 2%, interior, etc.

IMPRENTA DE LA GACETA UNIVERSAL. Calle de la Reina, núm. 8, piso bajo.

LAS DOS FAVORITAS 66 POR EMMANUEL GONZALEZ TRADUCCION DE CARMEN G. DEL CAMPO Continuacion. D. Pedro, cuyo amor habia templado su...

el judío con ironía feroz, le amarás leproso. El amor verdadero es la union de dos almas. No es un manto real, una espada victoriosa ó una brillante armadura lo que se ama, yo te aseguro, hermana mia, que el corazón late con tanta fuerza bajo los harapos del leproso, como bajo la seda y el brocado. —Esaú, respondióle la jóven con voz firme; no te burles por más tiempo de los sentimientos más sagrados; no te pido otra cosa, que respeto para el rey tu señor. Yo no soy una de esas frívolas mujeres que aman á un hombre por su mérito exterior; si tú no hubieses intentado poner tu mano impia sobre D. Pedro, y pretendido cometer una accion tan vil y cobarde, no hubiese renegado de tí, y hubiese continuado queriéndote como en mis primeros años. No es el contagio de tu triste enfermedad lo que me horroriza, sino tu odio por D. Pedro; estrecha mi mano entre las tuyas, y verás como no tiemblo. Y tendióla en efecto hácia Esaú. Este retrocedió admirado. —¡Oh! ¿estar privado de esta dicha no poder responder á esta demostracion amistosa; hallarme cerca de ella y estar separado como si una inmensa distancia se extendiese entre los dos. ¡No! mi vida no de la felicidad están cerradas para mí: ta quieren tambien arrancármela. —¿Por qué esa obstinacion en tu odio, Esaú? —le dijo dulcemente la judia: —¿por qué esa renuncia de ventura para el porvenir? espera, tal vez puedas ser un dia di-

choso. La vida puede comenzar de nuevo para tí. —¡Imposible, imposible! —exclamó sordamente el leproso. ¿Por qué burlarte tan sin piedad de mi desgracia? ¿cómo habia yo de lograr la dicha? ¿quién podria obrar tal milagro? Es como hacer esperar á un ciego que en sus ojos vacios volverá á reflejar la luz del sol. ¡Tus palabras son una locura! ¡tú sueñas Raquel! —Ya no sé engañar á nadie, mucho más cuando se trata de salvar al que amo; — respondió la judia con dignidad. —¿Pero qué médico por grande que sea su ciencia podrá curarme y volverme á mi primitivo estado? —contestó el renegado con menos acritud. Antes, era ambicioso, tú lo sabes, Raquel; pero ahora envidio al mozo de cuerda agobiado bajo el peso de los fardos; al sereno errante durante la noche por las calles; á los mendigos que imploran la caridad bajo los pórticos de las iglesias; á todos los que ganan el sustento con el sudor de su rostro, pero que pueden vivir como les place, escuchan voces humanas, aman y son amados. ¿Pero cómo, Raquel, podré encontrar lo que he perdido? Esta se apartó un poco de D. Pedro, é inclinándose á Esaú le dijo: Renuncia á tu venganza, y entónces... te amaré; permaneceré á tu lado sin exhalar una queja ni un reproche; aplacaré tus dolores con mis cuidados; me encerraré contigo en esta tumba de miseria, bendiciendo á Dios noche y dia por haberme permitido salvar al rey á tal precio. —¡Hasta tal punto le amas! —exclamó el judío estupefacto. ¿Permanecerás en mi compañía? ¿no te extravía un loco es-

ceso de generosidad? ¡Oh! ¡es imposible! ¿Has reflexionado bien en tu promesa? ¿Te sacrificarías hasta el extremo de unir tu vida á la mia? ¿En lugar de huir con tu venturoso amante, te someterías por su libertad á vivir en la leproseria? ¿Renunciarias para siempre á las riquezas, las fiestas y los goces del mundo exterior? —Compartiré esta vida contigo, Esaú; —dijo la judia. Frio sudor surcó la frente del renegado; un rudo combate tenia lugar en su alma. —Dios mio, Dios mio, tú lo has permitido; exclamó por fin: una y mil veces seas bendita Raquel; posees el corazón más noble y puro que ha podido latir jamás bajo el velo de una virgen. No, jamás aceptaré tu generoso ofrecimiento; no uniré tu destino al de un cadáver; tal vez algun dia me reproche no haberlo aceptado; pero mi alma será más digna de presentarse ante el trono del Supremo Sér. Has querido sacrificarme tu amor y tu vida, y eso te ha salvado, y contigo á tu régio amante. —¡Oh! te habia juzgado bien, Esaú, dijo Raquel con lágrimas en los ojos; reconozco siempre en tí al compañero de mi infancia. —Ningun poder humano hubiese podido arrancarte de mis manos muerta ó viva; ahora eres libre. Y tú, rey D. Pedro, da gracias á Dios por haber colocado junto á tí á esta alma pura; el verdadero amor es un valioso diamante que ningun tesoro de la tierra alcanza á pagar. Mi venganza está satisfecha, pues te he visto palidecer, temblar y retroceder delante de mí; no deo de ser tu enemigo, pero te combatiré siempre con armas iguales.

En tanto los leprosos, sorprendidos por aquel largo diálogo del que no podian entender una sola palabra, prorrumpieron en murmullos. —¿Por qué tanto hablar? dijo uno de ellos; el que viola el asilo de la leproseria no debe salir de ella; esa es la ley. Esaú se volvió hácia ellos, imponiéndoles silencio. —Compañeros, les dijo; este hombre que ha venido á vuestra morada, no es un enemigo; es el rey, D. Pedro I de Castilla. —Perjuro, me has hecho traicion; dijo este último al renegado. —¡El rey! repitieron con asombro los leprosos. —Don Pedro, que os mandó construir este asilo; que recientemente lo ha dotado de una fuente, é impuesto á los conventos la obligacion de daros á cada individuo dos sopas diarias; y por último, condenado á prision á todo el que os ultraje. Si le rehúis el paso por la leproseria, se dará la muerte, antes que caer en manos de don Enrique; si, por el contrario, protejéis su fuga, os ofrece reemplazar con un edificio cómodo y salubre, el miserable que hoy habitais, cuando vuelva vencedor á Sevilla. Este es el rescate que os ofrece. —¡Viva D. Pedro el Justiciero! exclamó con entusiasmo el leproso que antes habia tomado la palabra, y aproximándose al rey, le dijo en voz baja: —Señor; vos no recordareis que un dia, un mendigo osó tocar la brida del caballo de D. Enrique, al pedirle limosna; el jóven golpeó al audaz con el pomo de su espada, dejándole caer

(Continuará).

Ellos se encargarán de pagarlas.

Y ya que de diputados me ocupo, voy a referir un pequeño diálogo que oí entre dos aguadores, castellanos, de los pocos que hay, y que se ocupaban de la casa pública al pie de la fuente de la plaza de las Descalzas.

Uno de ellos tenian entre sus manos un número de «La Correspondencia de España» la cual leía.

A! llegar a la lectura de los datos electorales del día y dirigiéndose a su compañero le dijo:

—Oye tú, Antonio, ¿qué significa esto de Málaga 402 A.?

—Pues muy sencillo, que en Málaga hay 402 Antonios.

—Tienes razón. ¿Y luego que dice 186 O.?

—Qué poco te enteras de nada. Eso quiere decir, que de los 402 Antonios hay 186 hombres, los demás son mujeres.

Como se ve ninguno de los dos sabian una palabra de adictos, ni de elecciones, ni de ortografía, y lo peor es que hay muchos en igualdad de circunstancias aunque afirmen algunos que estamos muchos políticos en el mundo.

¡Bobería!

Hay quien no vé más allá de sus narices.

Y sin embargo, viven felices, contentos y satisfechos.

Apenas ni conocen la desgracia; ó si la conocen no se acuerdan de ella.

No ha de pasarles lo mismo a los que se les han incendiado las dehesas en Badajoz, Córdoba, Valladolid, Leon, Albacete, Cuenca, Toledo.

En fin media España ardiendo y la otra media abrasando, salvo ligeras excepciones.

Estos incidentes no son de Madrid pero así y todo en Madrid se ha dispuesto el socorro a los necesitados, disponiendo algunas cantidades del fondo de calamidades públicas y de Madrid ha partido para el primero de dichos puntos el juez especial que ha de entender en la causa.

De la de los petardos se encargará en la semana próxima el juez á quien corresponde para emitir su fallo.

¿Qué más ha ocurrido en la presente? Nada que sirva para el caso.

Aquí no ha habido más que lo de siempre.

Algun que otro limo, dos ó tres crímenes, muchos robos, reuniones políti-

cas, manifestos, lances de honor y noticias fidedignas del viaje felicísimo que están realizando SS. MM.

Ni mas ni menos, Ni menos ni....

MÁS.

SALUD A TODOS — *Carabita de...*

REVALENTIA ARABIGA.

33 años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, fisis pulmonar, flemas, vientos, amargura de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. — 85.060 curaciones, entre las cuales se cuentan las de señora duquesa de Castelluart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catedrático Wurzer, etc.

Cur. núm. 69.924. — Soissons. (Aisne), el 10 de Enero 1868. En la aldea en donde resido parte del año, se encuentra una mujer aquejada, según el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago; lo positivo es que hacia dos

años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podía digerir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible; en fin, todos esperaban al fin de esa larga agonía que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de Marzo último tuve la idea de aconsejarla tomara la *Revalenta Du Barry*. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le vuelven, digiere y no padece casi más. — De CHASELLES, condesa de Gourgues.

Cur. núm. 62.845. — Señor Bouillet, presbítero, 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche y debilidad general.

Núm. 49.842. — La Sra. Maria Joly, de cincuenta años de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas. — Núm. 46.270: Sr. Roberts, de una congestión pulmonar con tos, vómitos, y otros estreñimientos de 25 años. — Núm. 46.240: El Sr. Doctor-médico Martin, de una gastralgia e irritación del estómago que le habian hecho vomitar de 15 a 18 veces al día, durante ocho años. — Núm. 46.218: El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado. — Número 18.744: El doctor-médico Shortland, de hidropesía, y estreñimiento. — Núm. 49.522: Sr. Baldwin, del agotamiento más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, a consecuencia de excesos de la juventud.

Es cuatro veces mas nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 1 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 reales; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 reales.

Depositaris en Murcia, Sres. Almazan y Martin, Zoco, 3, Soriano y compañía,

Carnicería, L. y Ferrer hermanos, droguería: en Lorca, D. José Moreno, farmacia, óptico, y D. Cayetano San Martín, «La Fama», chocolateros.

De Sany y Compañía (Limitad), calle de Valverde, núm. 1, Madrid. 312-9

456.— *La tos no se puede curar*, con una mera lubricación de la garganta irritada. El remedio para la tos, para hacer un bien permanente debe contener algun principio antiinflamatorio y curativo que sea inmediatamente atraído por los absorbentes y transmitido con todas sus virtudes intactas al punto enfermo los pulmones.

La experiencia ha demostrado que el Pectoral de Anacahuita, extracto de las materias crudas obtenidas de un célebre árbol medicinal de Méjico, está sobrecargado de este principio y que los órganos absorbentes lo reciben, como la arena recibe el agua. Así pues se obtienen mejoras repentinas en todas las enfermedades de los órganos de respiración, cuando se acude á este admirable remedio. El mejor modo de tomarlo para alcanzar un alivio inmediato es mezclar dos cucharaditas del Pectoral con una de Aceite de Hígado de Bacalao fresco y puro.

PIANO.

Se espera uno de París, de todo lujo y se venderá barato.

Calle de Zoco, número 5, informará.

PRECIOS DE INSERCIÓN. — Anuncios: por un día á 5 céntimos de peseta la línea; por dos á 4, y por tres en adelante á 3; los blancos y letras mayores del tipo ordinario se contarán por el espacio que ocupen. Toda inserción en la primera página, excepto los comuni-

DIARIO DE AVISOS.

cales, se cobra á doble precio que en la de anuncios. — La línea comunicados desde 15 céntimos de peseta hasta 3 pesetas. — A los suscritores de mas de trimestre se les rebaja el 25 por 100 de todos los precios. — Los pagos se hacen el primer día de publicación.

Almanaque.

Día 26 Agosto.	SALIDA.	PUESTA.
Sol.	5 24 m.	6 39 l.
Luna.	7- 0 m.	6 50 l.

Boletín religioso.

Santos.—Viernes: S. Ceferino p. y S. Leovigildo mra.

Jubileo.—Viernes: En la iglesia de religiosas de Sta. Ana y en la de las Capuchinas.

En Sta. Ana se aplica por la intención de D. Francisco Bermudez, misa de medias horas, y en las Capuchinas por D. Pedro Cano, misas de hora.

Se descubre á las 8, el rosario á las 5 y tres cuartos, en segunda la visita y su reserva á las 6 y media.

Sección mercantil.

ALMUDI PUBLICO.

Precios del día 25

HECTÓLITROS.

Trigo del país.	de 23 75 á 30 00 pt.
Cebada	de 00 00 á 10 30 "
Maiz.	de 00 00 á 00 00 "
Gaja.	de 00 00 á 00 00 "

Anuncios.

PERDIDA.

Se agradecerá mucho que la persona que tenga en su poder un palomo chapa, todo el blanco menos la cabeza y la cola que son negras, macho, que se perdió en la tarde del sábado, 20 de este mes, cuyo palomo llevaba una cinta pequeña con cinta encarnada, y una paloma negra que se perdió en la tarde del lunes, 22 del corriente, que llevaba otra cinta con cinta encarnada, os entregue en la redacción de LA PAZ y se le gratificará.

DIVERSION maravillosa. Gran surtido de fuegos artificiales para escopetas Lefaucheux y central cañón, 12 y 16. Armería de la vinda de Domingo Costas, Conde del Asalto, 9, Barcelona. 4-4

TERCERA remesa de **Además hay** largos de vestir, paja, jipijipa y otras diferentes clases, todas baratísimas. Cláusel, Trajería, 17.

LOZA INGLESA. En la calle del Val de S. Antonio núm. 8, frente al convento de monjas Teresas se ha abierto un establecimiento donde se vende á precios de fabrica.

ABANICOS, sombrillas y quitasoles de gran novedad. Se siguen recibiendo grandes remesas en el Bazar Veneciano, Trajería, 16.

LA PRESERVACION PERSONAL.

Obra del Dr. La Mert. Tratado sobre la curación de la debilidad nerviosa, física y esterilidad efectos de hábitos de juventud á los excesos de edad madura, y que con la prematura decadencia de las fuerzas vitales afectan la felicidad conyugal y desvanecen las esperanzas de posteridad. Por el Dr. Samuel La Mert, miembro del Colegio real de medicina de Londres. Se vende en Madrid, en la Agencia franco-española, 31, calle del Sordo, y en Murcia, en la administración de LA PAZ, Zoco, 5. — Precio 10 rs.

PURGANTES ANTI-BILIOSAS, depurativas. De acción fácil y segura, toleradas por los estómagos más delicados. Se venden á 6 rs. caja en las principales farmacias. Depósito: Dr. Morales, Carretas, 39. Madrid

SOMBRAS. Magnífico Album, con ayuda del cual y sin ninguna clase de aparato se hacen salir en la pared á todas las horas del día y de la noche figuras de hombres y de animales á la distancia y del tamaño que se desea. Acompaña á dicho Album una curiosa invención que hacen aparecer en las paredes de las casas y de las calles, en las ruinas, etc., la gloriosa imagen de N. Sr. Jesucristo. Precio: siete reales. Los señores que envíen el siguiente Cupon cortado y seis reales en sellos de correo al Sr. Director de las oficinas de Publicidad, (Tallers, 2), en Barcelona, lo recibirán franco de porte á vuelta de correo.

LA PAZ DE MURCIA.
Cupon de Agosto 1881
Vale por un ejemplar.

VERDADERO RETRATO de Nuestro Señor Jesucristo. Copia exactísima del que envió al Senado Romano Publius Lentulus, gobernador de Judea. Esta preciosa lámina, cuya vista impresionada profundamente, va acompañada de la comunicación que pasó al Senado Romano, al gobernador de Judea que Vió á Jesucristo. Precio: seis reales. — Los señores que envíen el siguiente Cupon y cinco reales en sellos al Sr. Director de las oficinas de Publicidad, (Tallers, 2), en Barcelona, recibirán dicha lámina, franca de porte y cuidadosamente enrollada, á vuelta de correo.

LA PAZ DE MURCIA.
Cupon de Agosto 1881.
Vale por un ejemplar.

Impresos que se venden en la imprenta de LA PAZ: Hojas de servicios para profesores de instrucción primaria. Idem para empleados. Solicitos del comercio para bajas de los depósitos. Fées de vida de los jueces municipales y de los curas. Libramientos, cartas de pago y cargámenes para los Ayuntamientos. Certificaciones de defunción para los médicos. Hojas de nacidos para dar parte al registro civil. Altas y bajas para la contribucion industrial y de comercio. Relaciones de fincas rústicas y urbanas para la estadística.

COMPANIA COLONIAL
Fundadora en España de la fabricación de chocolates á vapor
Proveedora efectiva de la Real Casa
22 RECOMPENSAS INDUSTRIALES
Única casa en su ramo premiada en la Exposicion Universal de Paris
CON DOS MEDALLAS.
CHOCOLATES
GRAN MEDALLA DE ORO
SOPAS COLONIALES
MEDALLA DE BRONCE.
ACREDITADOS CAFES
LOS UNICOS PREMIADOS
EN LAS GRANDES EXPOSICIONES DE VIENA Y FILADELFIA.
GRAN SURTIDO DE TES SELECTOS
PASTILLAS NAPOLITANAS
Y BOMBONES DE CHOCOLATE
DULCES Y CAJAS FINAS DE PARIS.
Depósito general. . . Calle Mayor, 18 y 20.
Sucursal. Montera, 8.
MADRID.

ASMA, OPRESION
Se curan con seguridad usando los **POLVOS ANTIASMAÁTICOS** del DOCTOR LEBEVRE, Caballero de la Legión de Honor. En vano este práctico, que sufre de asma hace 30 años, habia ensayado todos los remedios preconizados ó recomendados. Solo con sus polvos han encontrado, tanto él como su numerosa clientela, un alivio inmediato. Usándolos con perseverancia, la cura es cierta. En PARIS, casa del inventor, M. le D^r LEBEVRE, boulevard Magenta, 24. Ventas por mayor para España y Colonias, en MADRID, Agencia Franco-Hispano-Portuguesa, Sordo, 31.
En Murcia, D. Lucas Serrano

Curacion de las fiebres intermitentes
POR LAS
Pildoras Febrifugas del doctor Kerison.
Las fiebres intermitentes, que son el azote de muchas comarcas, se curan en dos dias con las **Pildoras Febrifugas del Dr. Kerison**; y después de curadas, no hay reincidencias. Precio de la caja, 6 rs. en todas las farmacias.
Depósito al por mayor, farmacia de Aguilar, Rambla del Centro, 37, Barcelona.
Enviando 7 rs. en sellos de 25 céntimos, se remitirán á vuelta de correo al punto donde se designe.

DENTRIFICO DE LOS BEBÉS
Del doctor J. V. BONN. (Medalla Exposicion Paris, 1878)
Este jarabe facilita la salida de los aientes de los niños.
Está garantizado sin opio, sin láudano, ni otras materias nocivas, base general de esta clase de productos.
13^o FASCIO CON ESTUCHE DE CUERO.
PARIS, 11, boulevard Bonne-Nouvelle
MADRID, Sordo 31.
En Murcia D. Lucas Serrano.

PECTORAL DE ANACAHUITA.
Reconocido en todas partes como la mejor preparación pectoral para las afecciones que el alivio inmediato y completa curación de todo caso de
Asma, Tos, Mal de garganta, Espantos de Sangre y Tisis.
MEZCLADO CON EL
ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO DE LARIBAN Y KEMP.
puede decirse que es un remedio infalible contra todas las afecciones de la Garganta, el Pecho y los Pulmones.
De venta en todas las Boticas y Droguerías.
De venta en las principales farmacias y droguería de los Sres. Ferrer, hermanos, plaza de San Julian, Murcia.
Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

PROCURATIO SCHOLARIS.
INTERESANTE
á las familias que en el próximo curso piensan mandar sus hijos á seguir sus estudios en Madrid.
Hace un año que con gran aceptación general se ha constituido esta que se encarga por una módica retribucion mensual:
De velar por los estudios de los alumnos, participando á sus padres de todo de sus adelantos.
Del pago de matrículas, derechos de exámen, provision de libros, etc.
De colocar á los alumnos en acreditados hospedajes contratados al bajo condiciones favorables, donde reciben un alimento sano y variado como aposito decente y apropiado para sus estudios, evitando de este modo que sean objeto de la inicu explotación de un hospedero.
De satisfacer este hospedaje, lo mismo que otros gastos con una poca economía para las familias.
De proporcionar inmediatos auxilios en caso de enfermedad con acreditados facultativos.
En aquellos casos en que el estudiante encuentre demasiado espínosa tarea y necesite cualquiera solución en el curso de sus estudios, se le ilustra sobre la autorizada opinion de profesores acreditados.
Esta casa reporta más ventajas que un encargo por celoso que sus benéficos servicios llevan al seno de la familia la tranquilidad y confianza más ilimitada y le ofrece una ódida garantía en sus sacrificios y al tiempo siendo además para el alumno un poderoso auxiliar que le ayuda á salir en su difícil empresa.
Para más pormenores dirijirse á D. Ramon E. Couto.—Cabeza, 3, Madrid.
SE REMITEN PROSPECTOS.

Fuerzas y Vigor para todos.
UN BUEN CONSEJO PARA TODO EL MUNDO!!
El gran purificador de la Sangre
EL ROBLECHAUX
CON LOS ZIMOS CONCENTRADOS Y TONIFICADOS DE
BERROS Y ZARZAPARRILLA ROJA
Preparado por **MARIE LECHEAUX**, Farmacéutico de Burdeos
Activa la nutrición y la formación de los glóbulos rojos de la Sangre; destruye la acidez y los principios morbidos que causan todas las enfermedades, impide y cura rápidamente los *Linfomas*, el *Reumatismo*, las *Escarfulas*, los *Tumores blancos*, las *Heves*, las *Pistulas*, las *Cariés*, el *Ozema*, la *Sifilis* y los *restos del Mercurio*, la *Aneuria*, el *Rumatismo*, la *Tisis*, el *Asma*, etc., etc.; da á los niños raquíticos la fuerza y los colores; á los ancianos el vigor; equilibra toda la sangre é impide las congestiones y apoplejías.
Numerosos certificados. — Exíjase sobre todos los frascos la firma del inventor **LECHEAUX**, Farmacéutico de Burdeos, FRANCIA.
Depositos en las principales Farmacias y Droguerías.
Venta al por mayor en casa de **MARIE LECHEAUX**, rue St-Catherine, 164, Burdeos.
LEER EL PROSPECTO
En Murcia se vende en la farmacia de D. Manuel Martínez, Platón